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Ata Reunião Ordinária do COMDEMA  

Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente de Cajamar 

Data: 01/Novembro/2023. Horário: 14h. Virtual. 

LISTA DE PRESENÇA 

Representantes Poder público   

Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Proteção Animal 

Titular: Fernando Jordani Feliti 
 
Suplente: Barbara de Toledo 
Dumont 

Presente 
 

Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e Serviços 
Públicos 

Titular: Alexsandro Horikiri 
 
Suplente: Pedro Barcelos Souza 

Ausente 
 
Ausente  

Coordenadoria de proteção e 
Defesa Civil 

Titular: Sidinei Marques Barbosa 
 
Suplente: José Augusto Soares 

Ausente 
 
Ausente 

Secretaria Municipal de 
Mobilidade e Desenvolvimento 
Urbano 

Titular: Daniel Alexandre Gonçalves 
 
Suplente: Givanilso Pereira  

Ausente 
 
Ausente 

Guarda Civil Municipal Titular: Valdecir Furquim 
 
Suplente: Jurandir Alves Trindade 

Ausente  
 
Ausente  

 

Representantes do segmento 
Sociedade Civil 

  

Associação de Bairro – 
Associação de proprietários de 
lotes do Capital Ville I 

Titular: Renata B. Josko  
 
Suplente: Rosângela Manfrini 

Presente 
 
Ausente 

Associação de Bairro – 
Associação de proprietários de 
lotes do Capital Ville II e Reserva 

Titular: Mariana Zanetti  
 
Suplente: Rita Marabak  

Ausente  
 
Ausente 

Sociedade Civil Organizada -  
Associação Cultural e 
Desportiva Capital Ville 

Titular: Carolina Utida 
 
Suplente: Mônica de Arruda 

Ausente  
 
Presente 

Sociedade Civil Organizada -  
Associação Comercial e 
Empresarial de Cajamar 

Titular: Antonino Prota da Silva 
 
Suplente: Viviane Ramires 

Ausente 
 
Ausente 

Comércio – Revisões mecânicas 
Giacon Eireli 

Titular: Estevo Alberto Giacon 
 
Suplente: Marcello Bertola 

Presente 
 
Ausente 

   

 
 
 
 
 
 

  

TEMAS DELIBERADOS 
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1. Aprovação ata Outubro/23  

Considerações: Ata enviada por e-mail aos conselheiros sem solicitações para alteração ou inclusão. 

Decisões: Ata aprovada pelos conselheiros presentes  

 

2. Proposta de alteração do perfil de representantes do conselheiro do COMDEMA. 

Considerações: Renata iniciou explicando sobre o histórico da composição dos representantes do 

COMDEMA. Na lei de criação do COMDEMA 1.283/2008, o conselho tinha 20 (vinte) membros sendo 

5 (cinco) do poder público estadual, 5 (cinco) do poder público municipal e 10 (dez) da sociedade civil.  

A lei 1.690/2017 alterou de 20 (vinte) para 10 (dez) membros no total, sendo 5 (cinco) para o poder 

público do município e 5 (cinco) para sociedade civil organizada. Sua proposta é de manter a 

quantidade dos membros, porém alterar o perfil dos representantes do poder público: substituir o 

representante da Secretaria Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos pela Procuradoria 

Municipal. Renata justificou que o procurador municipal concursado representa o interesse da 

sociedade e seria mais um canal para denúncias, uma vez que tem mecanismos para verificar o 

andamento de obras e pedir a correção do que for necessário. Adicionou que a alteração não 

significará que o poder público participe mais do COMDEMA, porém é uma tentativa. Monica 

questionou como era feita a seleção para os representantes do poder público. Fernando respondeu 

que era indicação do prefeito ou secretário da pasta. Fernando sugeriu que também fosse alterado o 

representante da Secretaria de Mobilidade e Desenvolvimento Urbano para Secretaria de Educação, 

uma vez que é de grande importância para o tema ambiental e que os profissionais da pasta 

geralmente participam mais. Monica ponderou que seria melhor substituir a Coordenadoria de 

proteção e Defesa Civil, e não Secretaria Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, pela 

Procuradoria Municipal uma vez que o membro da Guarda Civil municipal (Guarda Ambiental) será 

mantido.  

Decisões: Colocada em votação, foi aprovada pelos conselheiros presentes a alteração do perfil dos 

membros do poder público municipal, a saber: 

 DA Coordenadoria de proteção e Defesa Civil PARA Procuradoria Municipal; 

 DA Secretaria de Mobilidade e Desenvolvimento Urbano PARA Secretaria de Educação 

Próximo passo será enviar deliberação para SMMA e abrir o processo administrativo para alteração 

pela Câmara de vereadores. 

 

3. Plano Resíduos Sólidos: ação Natura e ONG Espaço Urbano e status de nova licitação uma vez que 

anterior foi revogada  

Considerações:  Renata teve reunião com ONG Espaço Urbano para entender melhor como ela iria 

atuar no programa de incentivo a coleta reciclável no município, chamado ELO VERDE. Informou que 

a doação dos produtos Avon pela Natura foi uma questão de oportunidade corporativa e a saída dos 

produtos da empresa precisaria ser feita dentro do ano fiscal de 2023.  A ONG foi contratada com o 

seguinte escopo para o projeto: 1. Auxiliar a estruturar a política pública municipal para efetuar a troca, 

ou seja, estabelecer a quantidade de itens recicláveis por valor do produto. Uma vez feito isto, será 

necessário aprovar lei para legitimar as trocas. 2. Mapear os influenciadores moradores do município: 

na metodologia da ONG existe a definição das pessoas influentes em cada bairro que ajudam a 
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incentivar a troca e funcionam como multiplicadores para educação ambiental; 3. Efetuar uma ação 

de troca: apoiar a 1ª troca para que depois o município administre.  

Comentou que a cidade e a Cooperativa mundial de Cajamar, para a qual inicialmente os resíduos 

seriam destinados, não tem estrutura e esta ação será um “voo de galinha”, ou seja, feita por alguns 

meses e depois não terá continuidade. O diagnóstico da ONG também foi o mesmo. Como o poder 

público tem interesse em continuar com o projeto, solicitou ao COMDEMA se fosse possível 

investimento do FMMA. Renata ponderou que, devido à falta de infraestrutura básica para separação 

de resíduos, seria interessante estabelecer contrapartidas muito claras do poder público, como 

agilidade na tramitação da licitação para gestão de resíduos sólidos, publicação edital do Plano de 

Manejo, entre outras. De qualquer forma, o projeto está em andamento pela Natura, mas não será 

concluído este ano uma vez que tem que seguir uma série de etapas. Fernando comentou que haverá 

uma visita à cidade do Guarujá no dia 09/Nov para conhecer o projeto do ONG. 

Renata perguntou a Fernando sobre o chamamento público para novas Cooperativas. Fernando 

respondeu que ainda não havia sido feito e que, agora, diferentemente da versão anterior, haverá 

ajuda financeira de R$5.000 (cinco mil reais) para as cooperativas participantes. 

Conselheira Renata comunicou que viu DOM com a revogação da licitação de Plano de resíduos sólidos. 

Fernando comentou que será aberto um novo processo administrativo. 

Decisões: Conselheiro presentes entendem que é necessário realmente listar contrapartidas para o 

poder público e privado antes de comprometer qualquer investimento.   

 

4. Obras: status dos licenciamentos das obras futuras e em execução 

Considerações: Fernando comentou que enviará na 2af (06/Nov) os laudos de vegetação da obra 

Jordanésia – São Benedito para Secretaria do COMDEMA. Informou que há uma nova obra em fase 

de pré-estudo: a ligação av. João Abdala - Ribeirão dos Cristais.  

Também comentou que participou de uma audiência púbica do EIA/RIMA do empreendimento 

Prologis IV com 1, 2 milhões de m2. Renata comentou que COMDEMA não recebeu convite e pediu 

encarecidamente para Fernando compartilhar este tipo de convite nas próximas vezes. 

Conselheira suplente Mônica perguntou se existe alguma obrigatoriedade municipal de instalarem 

painéis solares no teto dos grandes galpões. Fernando respondeu que não. No licenciamento municipal 

há aceleração de processo se empresas instalem algo para redução impacto climático. 

Decisões: acompanhar  

 

5. Acompanhamento de FMMA  

Considerações:   

Saldo: Renata informou que saldo do FMMA de setembro/2023 está em aproximadamente em R$ 1,7 

milhões. Monica complementou que havia recebido o valor atualizado de Outubro/23: cerca de R$ 1,8 

milhões.  

Plano Municipal de Conservação e Recuperação da Mata Atlântica e Cerrado (PMMAC): Questionado 

sobre o andamento do processo de licitação Plano Municipal de Conservação e Recuperação da Mata 
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Atlântica e Cerrado (PMMAC), Fernando respondeu que desconhece porque ainda não foi publicado e 

que seria feito na próxima semana da reunião.   

TR - Plano de Macrodrenagem: Renata solicitou mais uma vez a Fernando a TR de macrodrenagem 

para dar andamento aos orçamentos. Fernando enviará na próxima semana. 

Decisões: acompanhar 

 

6. Outros assuntos 

Atas do Conselho de Turismo no DOM: Renata questionou porque as atas do Conselho de Turismo 

são publicadas no DOM e as do COMDEMA, não. Fernando respondeu que é um requisito do Ministério 

do Turismo para que seja feito repasse de verbas. Renata ponderou que seria interessante manter as 

atas do COMDEMA no DOM para evitar perder informações. Lembrou que o COMDEMA fez 15 anos 

em 2023 mas praticamente só existem registros de 2019 em diante. Renata colocará em pauta para 

deliberar na próxima ordinária.  

Resposta a oficio n. 22: Conselheira Renata enviou oficio a SMMA no dia 19 de Outubro e aguarda 

resposta. Comentou que será mais rígida em relação aos prazos de reposta uma vez que a lei de acesso 

a informação estabelece 20 (vinte dias) dias corridos. Não recebendo resposta, enviará cópia para 

Ministério Público. 

 


